
Analisis Hukum Islam Terhadap Kebiasaan Transaksi Chip Pada Game Domino Online; Studi Kasus Kecamatan Pangkajene Kab. Pangkajene Dan Kepulauan

Syamsul Rizal Alwi^{1*}, Abdi Wijaya², Irfan³

¹²³Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar

E-mail: ¹syamsulr358@gmail.com, ²abdi.wijaya@uin-alauddin.ac.id

*Corresponding Author

Submitted: 06 October 2021

Revised: 06 October 2021

Accepted: 04 February 2022

How to Cite

Alwi, Syamsul Rizal, Abdi Wijaya, and Irfan Lewa. 2022. "Analisis Hukum Islam Terhadap Kebiasaan Transaksi Chip Pada Game Domino Online". *Shautuna: Jurnal Ilmiah Mahasiswa Perbandingan Mazhab Dan Hukum*, 243-264. <https://doi.org/10.24252/shautuna.vi.24025>.

Abstrak

Artikel ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisa terkait kebiasaan transaksi chip pada game domino online, dilihat dari perspektif hukum islam yang kemudian dikaitkan dengan yang terjadi di Kab. Pangkajene dan Kepulauan. Dalam menjawab problematika diatas, penyusun menempuh metode penelitian lapangan (*Field Research*) dalam kajian ini. Untuk mendapatkan informasi secara akurat, aktual, dan terpercaya, sedangkan data-data diperoleh melalui dokumentasi observasi dan wawancara, yang selanjutnya dianalisis dengan metode deskriptif kualitatif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa transaksi jual beli chip dapat dilakukan melalui 2 cara, *pertama*, melalui agen resmi Higgs domino island, dan *kedua* melalui sesama gamer yang memiliki chip yang lebih banyak. Higgs domino island memiliki pengaruh positif dan pengaruh negatif, akan tetapi mudharat yang ditimbulkan lebih banyak dari pada manfaatnya. Transaksi jual beli chip ini hukumnya haram dan tidak sah, karena proses mendapatkan chip ini terdapat unsur judi, sehingga objek yang diperjualbelikan menjadi haram.

Kata Kunci: Hukum Islam; Transaksi Chip; Game Domino Online

Abstract

This article aims to describe and analyze the behavior of chip transactions in online domino games, seen from the perspective of Islamic law which is then linked to what happened in Kab. Pangkajene and the Islands. In answering the above problems, the authors took the field research method (*Field Research*) in this study. To obtain accurate, actual, and reliable information, while the data was obtained through documentation of observations and interviews, which were then analyzed by qualitative descriptive methods. The results of this study indicate that buying and selling chips can be done in 2 ways, first, through the official agent of Higgs Domino Island, and secondly, through fellow gamers who have more chips. Higgs domino island has both positive and negative effects, but the harm it causes outweighs the benefits. This chip buying and selling transaction is illegal and illegal, because the process of getting this chip contains an element of gambling, so the object being traded becomes forbidden.

Keywords: Islamic Law; Chip Transaction; Online Domino Game

1. Pendahuluan

Internet merupakan salah satu hasil perkembangan teknologi dan ilmu pengetahuan. Internet merupakan singkatan dari *Interconnected Networking* yang apabila diubah ke dalam bahasa Indonesia berarti rangkaian komputer yang terhubung dalam beberapa rangkaian jaringan.¹ Internet memiliki fungsi yang bermacam-macam, salah satunya adalah sebagai tempat komunikasi jejaring sosial dunia maya. Jejaring sosial merupakan suatu layanan dari sebuah cakupan *software* internet yang memungkinkan pengguna berinteraksi dan berbagi data dengan pengguna lainnya dalam skala besar.²

Selain itu, salah satu manfaat dari teknologi internet yang sering dilakukan oleh beberapa kalangan masyarakat adalah untuk sarana hiburan seperti mendengar musik menonton dan juga bermain *game*.³ Permainan video game dengan menggunakan jaringan internet dikenal dengan sebutan *game online*. Bermadankan jaringan internet, berbagai macam game online dapat dimainkan dimanapun, kapanpun dan oleh siapapun. *game online* menjadi tren baru yang banyak diminati karena memungkinkan untuk bermain bersama beberapa orang sekaligus dari berbagai lokasi, berbeda dengan game terdahulu yang hanya bisa dimainkan oleh satu atau dua orang saja. Sehingga *Game online* ini sangat diminati oleh berbagai kalangan masyarakat baik dari kalangan muda maupun kalangan tua.

Sejalan dengan pesatnya perkembangan teknologi internet, *game online* pun mengalami perkembangan yang pesat. Terlihat dari munculnya berbagai game online yang baru, dilengkapi dengan fitur transaksi antara satu pengguna dengan pengguna yang lain seperti *mobile legend, higgs domino island, garena free fire, pubg, clash of clans* dan lain sebagainya. jika zaman dahulu game hanya bisa dimainkan maksimal dua orang saja, saat ini dengan kemajuan teknologi dan ilmu pengetahuan terutama jaringan internet, game bisa dimainkan 10 orang atau lebih sekaligus dari lokasi berbeda dan dalam waktu bersamaan.

Menurut pandangan Islam tentang *Game Online*, hukum asal dari game yang berbasis game online adalah boleh. Hal ini sejalan dengan kaidah fikih:

أَلَا ضَلَّ فِي الْأَشْيَاءِ إِلَّا بِأَحَادٍ حَتَّى يَدُلَّ الدَّلِيلُ عَلَى التَّحْرِيمِ

Maknanya:

¹ Wahyuddin Naro et al., "Shariah Assessment Toward the Prosecution of Cybercrime in Indonesia," *International Journal of Criminology and Sociology* 9 (2020): 572–86, <https://doi.org/https://doi.org/10.6000/1929-4409.2020.09.5>.

² <http://www.scribd.com/document/13971504/jejaring-sosial>, diakses pada 28 Februari 2021.

³ Muammar Bakry et al., "Strengthening the Cyber Terrorism Law Enforcement in Indonesia: Assimilation from Islamic Jurisdiction," *International Journal of Criminology and Sociology* 10 (2021): 1267–76, <https://doi.org/10.6000/1929-4409.2021.10.146>.

“Hukum asal dari sesuatu adalah mubah sampai ada dalil yang melarangnya (memakruhkan atau mengharamkannya).”

Agama Islam mengakui fitrah dan pemikiran manusia sebagai makhluk ciptaan Allah swt., dimana Allah membuat mereka sebagai makhluk yang gemar bergembira, bersenang-senang, dan bermain main, sebagaimana diciptakan mereka suka makan dan minum.⁴ Permainan *higgs domino island* adalah suatu game yang sifatnya taruhan, siapa yang sering memenangkan game maka ia akan mendapatkan banyak dari taruhan tersebut.⁵ Taruhan tersebut dilakukan menggunakan chip (pengganti uang dalam game). Permainan utama yang ditawarkan di dalam *higgs domino island* merupakan permainan *kartu gaple* (domino) serta permainan *poker*. Namun dalam game *higgs domino island* tidak hanya memiliki 2 (dua) permainan itu saja, di dalam game *higgs domino island* terdapat bermacam-macam permainan yang dapat dimainkan. Berikut jenis permainan lain yang dapat dimainkan:

- a. Ludo merupakan permainan papan bahasa Jerman dalam bentuk game cross and circle, dan bisa dimainkan dua hingga empat orang. Setiap pemain berlomba untuk menjadi yang tercepat dalam mengirimkan 4 pion yang dimiliki dari markas ke bagian tengah papan untuk memenangkan permainan.⁶
- b. Cangkulan adalah salah satu variasi dari permainan poker. Permainan ini dimainkan 2-4. Sebagai awal permainan, salah satu pemain membuang kartu dan diikuti pemain lain sampai permainan selesai
- c. Dam merupakan permainan papan permainan. Permainan dam menggunakan dua pion berwarna putih dan hitam yang dimainkan oleh dua pemain. Permainan ini dimainkan dengan cara saling ‘memakan’ pion dengan lawan dengan menjalankan pion secara menyilang. Permainan akan berakhir jika salah satu pemain kehabisan pion atau pihak lawan sudah tersudut dan tidak mesin yang dimana permainan yang memutarakan serangkaian roda dan bertujuan untuk mendapatkan kombinasi gambar atau simbol yang sama dalam permainan.⁷ Cara bermainnya pun cukup mudah hanya perlu menekan tombol spin untuk memulai permainan

Selanjutnya dari game *higgs domino island* tersebut kita bisa mendapatkan chip (uang yang dipakai dalam game) hasil kemenangan yang didapatkan dari bermain game *higgs domino island*. Seiring berjalan dengan waktu dalam praktiknya para pengguna game ini

⁴ Syekh Muhammad Qardhawi, *Halal Dan Haram Dalam Islam* (PT.Bina Ilmu, 1993).h.280.

⁵<https://www.bluestacks.com/id/blog/game-guides/higgs-domino-island/gameguides>, diakses pada 28 februari 2021.

⁶ Tadulako Journal, “Sport Sciences and Physical” 7 (2019).

⁷<https://judislotgamesonline.wordpress.com/2020/5/22/pengertian-permainan-slot-online> diakses pada 28 februari 2021.

Analisis Hukum Islam terhadap Kebiasaan Transaksi Chip Pada Game Domino Online; Studi Kasus Kecamatan Pangkajene Kabupaten Pangkajene dan Kepulauan Syamsul Rizal Alwi, et al.

memperjualbelikan chip dengan uang tunai. Dimana para pengguna game *higgs domino island* saling menjual dan membeli chip yang mereka miliki, sehingga mendapatkan keuntungan puluhan, ratusan hingga jutaan rupiah hanya dalam sehari semalam.⁸

Kecenderungan masyarakat ini telah menjadi lahan bisnis yang mengggiurkan bagi beberapa gamer yang aktif bermain domino. Game ini menyediakan pengganti uang (chip) untuk memainkan game ini. Semakin sering kita memainkan dan menang maka semakin bertambah pula chip kita. Namun tidak semua yang memainkan game ini beruntung dan mendapatkan kemenangan. Akhirnya, beberapa orang mencari jalan alternatif untuk mendapatkan chip yakni dengan membeli chip kepada pemain lain yang lebih beruntung.

Inilah yang menyebabkan terjadinya transaksi chip antar pemain game domino. Sebenarnya ada cara yang legal untuk mendapatkan chip yakni men-top up langsung didalam game domino online. Namun karna harga yang terlalu mahal serta cara yang rumit sehingga memaksa pengguna untuk membeli pada pemain lain yang menawarkan harga yang lebih murah. Melihat dari fenomena ini berbagai kalangan mulai ramai memaikan game ini.

Berdasarkan latar belakang diatas, menurut penulis ada fenomena menarik untuk diteliti agar memperoleh kejelasan status hukum jual-beli chip dalam permainan game higgs domino island ini serta apakah mengandung unsur judi atau tidak menurut hukum islam. Sebab penulis pernah terlibat dalam game ini sehingga sedikit banyaknya penulis tahu apa yang terjadi dalam game tersebut. Menurut penulis masalah ini sangat penting untuk diteliti, karena kebanyakan dalam kitab kitab fiqh hanya menjelaskan secara umum. Oleh karena itu penulis bertujuan untuk menilite permasalahan ini dengan judul: *Analisis Hukum Islam Terhadap Kebiasaan Transaksi Chip pada Game Domino Online (Studi Kasus Kecamatan Pangkajene Kab. Pangkajene dan Kepulauan).*

2. Literatur Review

2.1. Definisi Hukum Islam

Hukum islam terdiri dari dua kata yakni hukum dan islam. hukum islam juga diartikan dengan aturan syariah dan fiqhi. Dari menurut beberapa ahli yaitu seperti Muhammad Salam Madkur Syariah adalah hukum yang ditetapkan allah melalui Rasulnya untuk hamba-hambanya agar mereka menaati hukum itu atas dasar iman, baik yang berkaitan dengan akidah, amaliah (ibadah dan muamalah) dan juga berkaitan dengan akhlak. Sedangkan fiqhi menurut istilah adalah mengetahui hukum-hukum syarah yang mengenaiperbuatan dengan melalui dalil-dalil yang terperinci. Fiqhi adalah ilmu yang dihasilkan oleh pikiran sera ijtihad (penelitian) dan memerlukan kepada pemikiran dan perenungan. Oleh karena itu T.M Hasbi ash-Shiddieqy

⁸Rafid Fadillah, Pengguna Aplikasi Higgs Domino Island, Wawancara Pribadi, Pangkep, 28 Februari 2021.

menyatakan agar istilah fiqhi dan syari'ah di kembalikan kepada pengertiannya yang semulayakni kedua-duanya (fiqhi dan syar'ah) mencakup akidah, akhlak dan ahkam.

2.2. Definisi Jual Beli

a. Definisi Jual Beli

Jual beli secara bahasa ialah tukar menukar apa saja, baik antara barang dengan barang, barang dengan uang ataupun uang dengan uang.⁹ Sedangkan jual beli menurut terminologi terdapat beberapa definisi yang dikemukakan oleh ulama fiqih.

- 1) Sebagaimana dikemukakan oleh Ali Fikri, ulama Hanafiah menyatakan jual beli sebagai berikut: Jual beli adalah tukar menukar harta dengan harta menurut cara yang khusus, harta mencakup zat (barang) atau uang.
- 2) Menurut ulama Malikiyah jual beli adalah akad muawadha (timbang balik) atas selain mamfaat dan bukan untuk menikmati kesenangan.
- 3) Menurut Syafi'iyah jual beli adalah adalah suatu akad yang mengandung tukar menukar harta dengan harta dengan ketentuan yang akan dideskripsikan nanti untuk memperoleh kepemilikan atas benda atau manfaat untuk tempo waktu selamanya.
- 4) Sedangkan menurut Hanabilah jual beli adalah tukar menukar harta dengan harta, untuk tempo waktu selamanya, bukan utang dan bukan riba.¹⁰

b. Rukun dan Syarat Jual Beli

Secara umum rukun dan syarat adalah suatu yang harus dipenuhi untuk sahnya pekerjaan. Begitu pula dengan jual-beli, jual beli dapat dikatan sah apabila syarat dan rukunya terpenuhi. Menurut Hanafiyah, rukun jual beli adalah *ijab dan qabul* yang menunjukkan pertukaran barang secara sukarela.¹¹ Sedangkan rukun jual beli menurut jumhur ulama ada 4, yaitu:

1. Aqidain (penjual dan pembeli)
2. Ada barang yang dibeli (objek/harta)
3. Shigat (lafal ijab dan kabul)
4. Ada nilai tukar pengganti barang.¹²

Untuk sahnya suatu akad maka harus memenuhi rukun akad. Jumhur ulama berpendapat bahwa rukun akad itu ada 3, yaitu:

⁹ Abdul Syatar and Chaerul Mundzir, *TOKOH DAN KETOKOHAN IMAM MAZHAB (Kontribusinya Terhadap Pengembangan Fiqih Di Indonesia)* (Gowa: Alauddin University Press, 2021).

¹⁰ Ahmad Wardi Muslich, *Fiqh Muamalat* (Jakarta: Azma, 2010). h. 174-177.

¹¹ Rachmat Syafei, *Fiqh Muamalah* (Bandung: Pustaka Setia, 2001).h. 75.

¹² dkk Abdurahman, *Fiqh Muamalah* (Jakarta: Prenada Media Group, 2010).h. 70.

- 1) Aqid atau orang yang melakukan akad adalah seseorang yang memiliki kecakapan dan kekuasaan dalam melakukan perbuatan hukum. Karena itu, orang gila dan anak kecil yang belum *mumayyiz* tidak sah melakukan akad.
- 2) Al ma'qud alaih atau objek akad adalah segala sesuatu yang dijadikan sasaran atau tujuan akad. Akan tetapi tidak semua benda bisa dijadikan objek, benda-benda yang dibolehkan untuk dijadikan objek adalah benda yang diharamkan.
- 3) Shigat atau ijab qabul, dalam akad jual beli, ijab adalah ucapan yang diucapkan oleh orang yang akan memberikan hak kepemilikan (penjual) sedangkan qabul adalah pernyataan yang diucapkan oleh orang yang nantinya menjadi pemilik (pembeli).¹³

1)

2.3. Jual Beli Maisir

a. Pengertian Jual Beli Maisir

Maisir berasal dari kata *yusr*, dalam bahasa arab yang artinya mudah, kaya, lapang. Sedangkan kata *maisir* dalam bahasa arab secara harfiah adalah mengharapkan sesuatu dengan sangat mudah tanpa harus mengeluarkan nilai yang setara atau tanpa perlu bekerja keras untuk mendapatkannya atau tanpa perlu memikul tanggung jawab apapun atasnya, dengan cara permainan undian atau pertaruhan.¹⁴

Menurut pendapat Muhammad Ayub, baik maisir maupun qimar dimaksudkan sebagai permainan untung-untungan. Dengan kata lain, yang dimaksudkan dengan maisir adalah perjudian.¹⁵

a. Unsur-unsur masyir

Ada 3 (tiga) unsur yang harus terpenuhi agar bisa dikategorikan judi, yakni:

- 1) Adanya taruhan harta atau materi yang berasal dari pihak yang berjudi.
- 2) Adanya suatu permainan yang digunakan untuk menentukan pihak menang dan pihak yang kalah.
- 3) Pihak yang menang mendapatkan harta yang menjadi taruhan, sedangkan pihak yang kalah kehilangan taruhannya

b. Transaksi

Transaksi ialah suatu kegiatan yang dilakukan seseorang dan dapat menimbulkan perubahan terhadap harta, baik harta itu bertambah maupun berkurang.¹⁶ Transaksi merupakan suatu kegiatan yang dilakukan oleh 2 (dua) pihak atau lebih. Sebagaimana yang telah diketahui

¹³ Ahmad Wardi Muslich, *Fiqh Muamalah* (Jakarta: Amzah, 2010).h.115.

¹⁴ Enang Hidayat, *Fiqh Jual Beli* (Bandung: PT.Remaja Rosdakarya, 2015).h. 102.

¹⁵ Sutan Remy Sjahdeini, *Perbankan Syariah Produk-Produk Dan Aspek-Aspek Hukumnya* (Jakarta: Kencana Prenamedia Group, 2014).h.171.

¹⁶www.rocketmanajemen.com/pengertian-transaksi/, diakses 10 Maret 2021.

terdapat 2 (dua) asal kaidah hukum dalam syar'ah. Dalam urusan ibadah, semua hal dilarang kecuali yang ada ketentuannya dalam Al-Qu'ran dan As-Sunnah. Sedangkan dalam urusan muamalah, semuanya diperbolehkan kecuali ada dalil yang melarangnya. Sehingga dapat dipahami, jika transaksi baru muncul dan belum dikenal dalam hukum Islam, maka transaksi tersebut boleh, hingga terdapat implikasi dari Al-Qur'an dan As-Sunnah yang melarangnya, baik secara eksplisit maupun implisit. Dengan demikian, dalam urusan muamalah semua transaksi dibolehkan kecuali yang diharamkan.¹⁷

Penyebab terlarangnya sebuah transaksi adalah disebabkan faktor-faktor berikut: 1) Haram Zatnya suatu transaksi dilarang karena objek (barang/jasa). Yakni objek yang dijadikan dalam transaksi merupakan objek yang dilarang (haram) dalam hukum agama Islam, contohnya daging babi, bangkai, minuman keras, dan sebagainya.¹⁸ 2) Haram Selain Zatnya *Tadlis*, yaitu merupakan situasi dimana salah satu pihak yang bertransaksi berusaha menyembunyikan informasi dari pihak lain untuk mencurangi pihak tersebut atas ketidaktahuan akan informasi objek yang di perjual belikan.

2.4. Game Online

a. Pengertian Game Online

Game online adalah suatu jenis permainan yang dihubungkan melalui jaringan LAN atau internet.¹⁹ Game online sendiri dapat dimainkan oleh 2(dua) orang atau lebih secara bersamaan di lokasi berbeda. Bermodalkan jaringan internet, berbagai macam game online dapat dimainkan dimanapun, kapanpun dan oleh siapapun.

Perusahaan penyedia jasa online seperti Facebook, seringkali menyediakan Game Online sebagai tambahan layanan, atau mengakses permainan melalui system secara langsung dari perusahaan permainan tersebut. Game online memiliki berbagai macam jenis, ada yang berbasis teks, ada berbasis grafik kompleks sehingga dapat terbentuk dunia virtual.²⁰

b. Higgs Domino Island

Seperti halnya Game online Higgs Domino Island ini. Yang dimana Game Online Higgs Domino Island ini merupakan suatu game yang bersifat taruhan, siapa yang sering menangkan akan banyak mendapatkan dari taruhan tersebut.²¹ Permainan utama yang ditawarkan didalam higgs domino island merupakan permainan kartu gable (domino) serta permainan poker. Namun dalam game higgs domino island tidak hanya memiliki 2 (dua) permainan itu saja, didalam game higgs domino island terdapat bermacam-macam permainan yang dapat dimainkan seperti, Ludo,

¹⁷ Adiwarmarman A. Karim, *Bank Islam Analisis Fiqih Dan Keuangan* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2014).h. 29.

¹⁸ A. Karim.h.30.

¹⁹ Zebeh Chandra Aji, *Rupiah Lewat Game Online* (Yogyakarta: Bouna Books, 2012).h. 1.

²⁰ www.geschool.net/muhfahruddin/blog/pengertian-game-online, diakses 11 Maret 2021

²¹ <https://www.bluestacks.com/id/blog/gameguides>, diakses 2 Maret 2021

Cangkulan, Dam, dan Slot. Dalam Game Online Higgs Domino Island ini model taruhannya dengan menggunakan menambah taruhan chip (pengganti uang dalam game). Chip merupakan pengganti uang yang terdapat dalam Game Online Higgs Domino Island ini. Dan chip ini lah yang digunakan sebagai alat taruhan dalam Game Online Higgs Domino Island, karena kemenangan dalam permainan game ini didapat dari taruhan dan taruhan tersebut menggunakan chip (pengganti uang dalam game). Pengganti uang dalam Game Online atau chip ini memiliki beberapa hadiah besar (jackpot) mulai dari ratusan juta atau million hingga puluhan sampai ratusan milyar atau billion.²²

2.5. Fiqh Muamalah

Fiqh muamalah merupakan gabungan dari dua kata, yaitu fiqh dan muamalah. Secara bahasa fiqh berasal dari kata *faqih*, *yafqahu*, *fiqhan* yang berarti memahami atau mengerti.²³ Adapun secara terminologi, fiqh adalah salah satu bidang ilmu dalam syariat Islam yang membahas tentang hukum-hukum syara' yang bersifat amaliah yang diambil dari dalil-dalil yang terperinci.²⁴ Sedangkan muamalah berasal dari kata *amala*, *yuamilu*, *muamalatan* yang berarti saling bertindak, atau saling beramal. Dan secara terminologi, muamalah adalah melakukan interaksi antara manusia dengan manusia lain dalam jual-beli dan semacamnya.²⁵

3. Metodologi Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research), dengan metode penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian ini dilakukan dengan mengambil lokasi penelitian di Kecamatan Pangkajene Kab. Pangkajene dan Kepulauan. Pendekatan yang peneliti gunakan yaitu pendekatan normative syar'i dan pendekatan yuridis empiris. Dari penelitian yang dilakukan, akan terdapat dua sumber data yaitu, data primer dan data sekunder. Sementara untuk teknik mengelola data yaitu dengan mengumpulkan data melalui sumber-sumber referensi (buku, dokumentasi, wawancara) kemudian dari data-data yang penyusun dapatkan, penyusun mencoba untuk menganalisa dengan metode berpikir induktif serta menganalisa dengan cara kualitatif.

4. Hasil dan Pembahasan

4.1. Mekanisme Transaksi Chip dalam Game Domino Online di Kecamatan Pangkajene

Praktik jual beli *chip* domino online ini dilakukan melalui game yang disediakan di playstore atau appstore yang bernama Higgs Domino Island. Ketika seseorang ingin game domino

²²Fatur Rahmadi, Pengguna Aplikasi Higgs Domino Island, Wawancara Pribadi, Majannang,15 Maret 2021.

²³ Abdul Wahab Khallaf, *Ilmu Ushul Al-Fiqh* (Daruttarats, 2010).h. 11.

²⁴ Abdul Wahab Khallaf.

²⁵ Ahmad Wardi Muslich, *Fiqh Muamalat*.h.2

online maka terlebih dahulu ia mendownload game ini melalui playstore atau appstore. Jika sudah mendownload dan menginstall game higgs domino island maka pemain diarahkan untuk login kedalam game, untuk login kedalam game pemain akan memilih untuk login melalui pengunjung atau login facebook.

Setelah login kedalam game maka gamer akan mendapat *chip* secara gratis dari higgs domino island, jika gamer login melalui akun pengunjung ia akan mendapatkan *chip* 5M (million) dan username atau nama akun dalam game tergantung dengan tipe handphone pengguna *higgs domino island* sedangkan pemain yang login melalui *facebook* akan mendapatkan *chip* sebesar 20M (million) dan username nya sesuai dengan nama *facebook* yang didaftarkan. Meskipun *chip* yang diberikan jumlahnya tidak besar tapi dengan modal yang diberikan inilah gamer dapat memainkan game yang disediakan *higgs domino island* untuk mengumpulkan *chip*.

Jika *chip* yang dimiliki oleh seorang gamer habis maka gamer tidak dapat melanjutkan permainan seperti biasanya. *Higgs domino online* memiliki fitur sedekah, dimana para gamer yang sudah tidak memiliki *chip* akan diberikan *chip* secara gratis sebanyak 2M dan ini rutin diberikan setiap jam 08:00 pagi, akan tetapi ada beberapa pemain yang sudah kecanduan tidak mampu menunggu sampai hari esok sehingga untuk dapat bermain lagi mereka pun membeli *chip*. Ada beberapa mekanisme yang dapat dilakukan oleh gamer untuk membeli *chip* tersebut, antara lain:

Pertama, gamer membeli *chip* dari higgs domino island sebagai agen resmi chip. Gamer bisa langsung membeli chip dengan menekan gambar troli keranjang yang bertuliskan toko dan mengikuti petunjuk yang disediakan, hanya saja gamer harus mengeluarkan uang banyak untuk membeli chip dari higgs domino island karna tergolong mahal dan cara yang rumit.

Disamping harga yang terbilang mahal, caranya pun rumit pemain harus memiliki pulsa, kartu kredit atau paypal dalam melakukan pembayarannya. Hanya saja cara seperti ini dijamin dalam proses pembeliannya karena ini merupakan agen resmi yang dibuat langsung oleh pihak Higgs Domino Island.

Kedua, gamer membeli chip dari gamer lain yang memiliki chip dengan jumlah besar. Cara ini dilakukan karena memanfaatkan hasil kemenangan saat bermain Higgs Domino Island untuk mendapatkan keuntungan lebih besar. Akan tetapi tidak semua gamer yang memiliki chip yang banyak bisa menjual chip nya karna fitur kirim tidak dapat digunakan. Fitur kirim chip sesama gamer hanya dapat dilakukan ketika gamer telah melakukan top-up di agen resmi higgs domino island. Oleh karna itu para gamer setidaknya pernah melakukan top up min 10.000 di agen resmi agar dapat melakukan transaksi chip.

Untuk melakukan transaksi *chip* para gamer mencari gamer lain yang memiliki chip yang lebih banyak atau mendatangi langsung bandar chip untuk melakukan transaksi. Untuk harga chip

yang ditawarkan oleh bandar chip yakni mulai harga 65.000 hingga 80.000 per 1B (billion) dan harga itu tidak bisa ditawar. Bandar chip tidak hanya menjual chip tapi ia juga membeli chip para gamer dengan harga mulai 60.000 hingga 75.000 per B(billion) bandar chip ini mudah ditemukan karena para bandar biasanya memasang spanduk sehingga tidak sulit bagi para gamer untuk menemukannya. Berikut foto salah satu bandar chip di kecamatan pangkajene.

Jual beli yang dilakukan oleh penjual dan pembeli ini dilakukan secara online maupun offline. Untuk penentuan harga ditetapkan oleh bandar chip atau pemain lain yang menjual chip. Untuk pembelian online, gamer yang ingin membeli chip melakukan chattingan dengan penjual chip melalui whatsapp sedangkan untuk pembelian offline pembeli atau penjual melakukan kesepakatan di whatsapp untuk bertemu di suatu tempat dan melakukan transaksi atau gamer bisa langsung mendatangi bandar chip untuk melakukan transaksi. Berikut contoh transaksi yang dilakukan baik offline maupun online.

Hanya saja dalam transaksi online ijab qabul tidak dilakukan secara langsung atau tidak dalam satu majelis, oleh karena itu model transaksi online sering terjadi penipuan yang dilakukan oleh pihak yang tidak bertanggung jawab.

Untuk mengantisipasi hal ini para gamer melakukan transaksi secara langsung. Dalam proses inilah penentuan harga dapat dilakukan dalam satu majelis dan tidak ada halangan untuk terjadinya kejahatan seperti penipuan yang biasanya terjadi.

Setelah penjual dan pembeli sepakat dalam penentuan harganya maka selanjutnya yaitu proses transfer *chip* domino ke pembeli. Cara yang dilakukan untuk melakukan transfer *chip* yaitu calon pembeli menyerahkan user ID kepada penjual untuk melakukan transfer chip dan penjual mengtransfer *chip* sesuai dengan kesepakatan di awal.

Dari hasil wawancara yang telah dilakukan pada tanggal 29 Juli – 10 Agustus 2021 di Kecamatan Pangkajene kepada para *gamer domino* dan bandar, dari data diatas semuanya pernah melakukan transaksi jual beli chip. Transaksi tertinggi yang pernah dilakukan adalah 100 B (chip), per 1 B nya di hargai Rp.55.000 jadi gamer bisa mendapatkan uang Rp.5.500.000 dalam sekali transaksi.²⁶

17 dari 20 pengguna *Higgs Domino Island* menjadikan game ini sebagai mata pencaharian baru, sehingga mereka menghabiskan waktunya hanya dengan bermain game berharap mendapatkan *Jackpot*. Mereka bermain mulai dari bangun tidur hingga tidur kembali karna mereka beranggapan ini sebuah pekerjaan sampingan atau peluang baru untuk mendapatkan uang secara mudah. Para *gamer* ini bermain dimana saja asalkan terhubung dengan internet mulai dari rumah, warkop, café hingga ditempat kerja. Sedangkan 3 pengguna lainnya hanya bermain *Higgs Domino Island* untuk mendapatkan hiburan saja. Jika chip mereka habis, mereka

²⁶ Data wawancara dengan gamer Higgs Domino Online, Pada Tanggal 29 Juli -10 Agustus 2021

berhenti bermain menunggu bantuan dari gamer lain yang memiliki chip lebih besar untuk membagi chipnya.²⁷

4.2. Pengaruh Game Domino Online di Masyarakat Kecamatan Pangkajene

Game online adalah game yang bermodalkan jaringan internet. Bermodalkan jaringan internet, berbagai macam game online dapat dimainkan dimanapun kapanpun, dan oleh siapapun. *game online* menjadi tren baru yang banyak diminati karena memungkinkan untuk bermain bersama beberapa orang sekaligus dari berbagai lokasi, berbeda dengan game terdahulu yang hanya bisa dimainkan oleh satu atau dua orang saja. Sehingga *Game online* ini sangat diminati oleh berbagai kalangan masyarakat baik dari kalangan muda maupun kalangan tua. Salah satu game terpopuler disemua kalangan baik kalangan anak-anak, remaja, dan orang tua adalah *game higgs domino island*.

Pada dasarnya hukum dari game online adalah boleh. Hal ini sejalan dengan kaidah fikih:

أَلَا ضَلَّ فِي الْأُثْيَاءِ لِأَبَا حَتَّةٍ حَتَّى يَدُلَّ الدَّلِيلَ عَلَى التَّحْرِيمِ

Hukum asal dari sesuatu adalah mubah sampai ada dalil yang melarangnya (memakruhnya atau mengharamkannya).

Game online pada dasarnya di bolehkan oleh islam selama game online digunakan untuk mencari hiburan dan mengisi waktu luang akan tetapi islam juga mengharamkan game yang dicampuri perjudian, yaitu permainan yang tidak luput dari untung rugi dialami para gamer. Game yang tren saat ini yakni *higgs domino island*, game ini dirilis pada tanggal 12 November 2018 dan menjadi tren pada akhir tahun 2019 bersamaan dengan munculnya covid-19. Game ini sangat diminati terutama para remaja dan orang tua karena didalam game ini memiliki banyak permainan seperti domino, qiu-qiu, remi, poker, slot, dll. Pada awalnya game ini dimainkan hanya untuk mendapatkan hiburan dan mengisi waktu luang, akan tetapi seiring berjalannya waktu game ini dijadikan lahan bisnis sebagaimana yang telah dijelaskan sebelumnya.

Tidak dapat dipungkiri semua tindakan yang dilakukan memiliki sisi positif dan negatif begitu pun dengan game ini bermanfaat sebagai sarana menghibur diri, mengisi waktu luang dan menambah wawasan, akan tetapi game ini juga memberikan dampak negatif bagi para penggunanya. Dari hasil wawancara dan observasi lapangan dampak yang diberikan sangat besar. Adapun pengaruh atau dampak positif yang diberikan game *higgs domino island* antara lain:

a. Menghilangkan stress

Pada dasarnya game diciptakan untuk sarana hiburan bagi penggunanya, sehingga game ini menjadi alternatif untuk menghilangkan stress.

b. Menambah relasi

²⁷ Hasil wawancara dengan Tzaury (Pengguna Higgs Domino Island) pada tanggal 8 Agustus 2021

Dengan bermain game ini para gamer bisa menambah teman baik secara online maupun offline. Kemudian beberapa pendapat dari responden, menyatakan bahwa ada beberapa mamfaat dari memainkan game *higgs domino island* sebagai berikut:

- 1) Game ini mengajarkan bagaimana meningkatkan kemampuan membuat analisa, keputusan yang cepat, dan berfikir secara mendalam.
- 2) Game ini menjadi lahan bisnis baru yang mampu menghasilkan uang dengan memainkannya.
- 3) Game ini menyediakan fitur penukaran pulsa, sehingga gamer dapat menukarkan poinnya (Rp) nya menjadi pulsa sebesar Rp.10.000.²⁸

Dari penjelasan diatas dapat dipahami bahwa game *higgs domino island* memiliki dampak positif yang bisa didapatkan. Mulai dari menghilangkan stres, menambah relasi, melatih analisa, menambah penghasilan hingga mendapatkan pulsa dari fitur yang disediakan dalam game. Hal ini membuat para gamer ramai untuk memainkan permainan ini. Akan tetapi selain memiliki dampak positif, game *higgs domino island* juga memiliki dampak negatif.

Adapun dampak negatif dari game *higgs domino island*, antara lain:

a. Kecanduan

Para gamer *higgs domino* mengalami kecanduan. Hal ini sejalan dengan beberapa pernyataan responden yang mengatakan “*Game Higgs domino island* dapat memberikan sensasi “jackpot” (hadiah besar) kepada penggunanya, hal inilah yang membuat para gamer menjadi kecanduan untuk bermain game ini.”²⁹

b. Kesehatan Fisik Terganggu

Sudah banyak penelitian yang membahas tentang game online memiliki dampak buruk terhadap kesehatan akibat kecanduan, gamer yang telah kecanduan bermain game ini akan menghabiskan waktu untuk bermain game. Jika gamer melakukan ini maka ia dapat mengalami obesitas, kelelahan mata, sakit kepala.

c. Penyebab Depresi

Game *higgs domino island* merupakan game yang sifatnya taruhan. Dimana game ini mudah untuk menimbulkan stres, cemas dan tertekan karena sifatnya taruhan, tidak ada jaminan untuk mendapatkan kemenangan. Semakin banyak chip yang dipertaruhkan maka akan lebih mudah juga dilanda depresi. Hal ini sejalan dengan pernyataan Elu salah satu responden yang mengatakan “ banyak gamer yang sakit kepala (pusing) akibat kalah dalam game ini, karena banyak gamer memakai modal chip yang dibeli memakai uang sehingga ketika mereka kalah,

²⁸ Hasil Wawancara Dengan Gamer Higgs Domino Online, Pada Tanggal 29 Juli-10 Agustus 2021

²⁹ Data Wawancara Dengan Gamer Higgs Domino Online, Pada Tanggal 29 Juli -10 Agustus 2021

mereka merasa tertekan bukan hanya waktunya saja yang terbuang tapi uang yang dipakai membeli chip pun ikut hilang”.³⁰

d. Insomnia

Sebagaimana yang telah penulis uraikan diatas bahwa game *higgs domino island* dapat menimbulkan depresi sehingga dapat memicu penyakit insomnia dan ini telah terbukti hasil observasi penulis, bahwa banyak pemain *higgs domino island* mengalami insomnia.

e. Munculnya Masalah Finansial

Sebagaimana yang telah dijelaskan di bab-bab sebelumnya, *higgs domino island* adalah permainan yang menggunakan chip (pengganti uang dalam game) dan ketika chip habis maka cara mendapatkan chip yakni membeli chip dari gamer yang memiliki chip yang banyak. Ketika gamer sudah kecanduan bermain game ini maka dia akan membeli chip saat ia kalah, dan saat itulah mudah untuk menimbulkan masalah finansial yang mengakibatkan gamer kehabisan uang dan terpaksa berhutang atau melakukan tindakan kriminal. Hal ini sejalan dengan hasil observasi penulis dan pernyataan Ari yang mengatakan: “gamer yang sudah kecanduan akan terus membeli chip ketika ia kalah dan kehabisan chip meskipun ia harus berutang dan itu terbukti karena ada beberapa teman saya yang mengalami hal tersebut”³¹

f. Memicu Tindakan kriminal

Dalam game ini para gamer selalu mencari jackpot (hadiah besar) yang membuat para gamer menjadi kecanduan. Sebagaimana yang telah dijelaskan di bab-bab sebelumnya bahwa chip bisa didapatkan dengan membeli chip dari situs resmi atau gamer lainnya yang memiliki chip banyak. Apabila chip habis dan uang untuk membeli chip juga habis, maka kecenderungan untuk menghalalkan berbagai cara agar mendapatkan chip. Kalau sudah seperti ini, para gamer akan berpotensi melakukan tindakan kriminal, seperti mencuri, berutang, penipuan, atau menjual barang berharga milik orang lain, serta kejahatan siber (hacker) Saat ini sudah ada beberapa kasus kriminal yang sudah dilakukan gamer *higgs domino island* seperti mencuri helm untuk membeli chip, berutang dan menghack akun yang mendapat jackpot.

4.3. Analisis Hukum Islam Terhadap Kebiasaan Transaksi Chip pada Game Domino Online

Sebelum menguraikan hasil analisis hukum Islam terhadap kebiasaan transaksi chip pada *game domino online*, maka terlebih dahulu penulis uraikan hasil wawancara dan pendapat ulama tentang *game domino online*.

Para ulama yang menjadi informan dalam penelitian ini tidak ada satupun yang mengharamkan game online. Menurut mereka tidak ada satu alasan yang dapat dijadikan dasar

³⁰ Hasil Wawancara dengan Elu (Pengguna Higgs Domino Island) pada tanggal 8 Agustus 2021

³¹ Hasil Wawancara dengan Ari (Pengguna Higgs Domino Island) pada tanggal 8 Agustus 2021

yang sharih bahwa *game online* itu merupakan perbuatan yang diharamkan bagi agama. Hal ini sejalan dengan kaidah fikih:

أَلَا ضَلَّ فِي الْأَثْيَاءِ لِأَبَا حَتِّهٖ حَتَّى يَدُلَّ الدَّلِيلَ عَلَى التَّخْرِيمِ

Hukum asal dari sesuatu adalah mubah sampai ada dalil yang melarangnya (memakruhnya atau mengharamkannya). Mereka mengaitkan larangan *game online* apabila mereka menyalah gunakan fasilitas yang ada pada *game online* ini. Seperti halnya melalaikan tugas dan kewajiban yang seharusnya mereka kerjakan, serta ada perbuatan lain yang terlarang seperti halnya perjudian, penipuan dll. Sebagaimana firman Allah dalam surah Al-Maidah/5: 90.

Jika dalam *game online* itu tidak ada unsur judi dan tidak ada efek merugikan yang timbul akibat bermain *game online* ini maka diperbolehkan, karena pada dasarnya permainan itu sendiri mempunyai kelebihan lain yaitu merangsang sistem kerja otak seseorang. Jadi boleh saja bila seseorang bermain *game online* selama masih dalam batas kewajaran.

Dengan melihat fenomena *game domino online* yang sudah penulis paparkan diatas, kiranya menjadi penting melihat bagaimana para ulama melihat transaksi *chip* pada *game domino online*. Semua ulama yang menjadi informan dalam penelitian sepakat tidak setuju dengan adanya transaksi jual beli *chip domino online* ini, dan hukumnya adalah haram.

“Muhammad Mukhlis Halide, Lc.M.A, menurut beliau game online hukumnya boleh, selama tidak mengganggu aktivitas lainnya, karena pada dasarnya game online digunakan sebagai sarana hiburan dan pengisi waktu luang. Mengenai transaksi chip beliau dengan tegas menolak adanya transaksi tersebut, karena proses mendapatkan chipnya memiliki unsur judi sehingga beliau mengharamkan transaksi tersebut.”³²

“Yamang bin Sahibe, Lc., M.Sy. menurut beliau game online sama halnya dengan permainan permainan lainnya seperti badminton, bola dll dan hukumnya ialah boleh selama tidak memiliki unsur gharar. Sedangkan untuk transaksi jual-beli chip beliau mengatakan hukumnya adalah haram, karena apapun bentuk permainan yang memakai taruhan adalah haram hukumnya.”³³

“Dr. Muhammad Mahrus Amri Lc., M.A, menurut beliau saat ini game online sudah melenceng dari orientasinya, dimana para pemain game memainkan game bukan untuk mengisi waktu luang akan tetapi ia menjadikan game sebagai rutinitas yang memakan banyak waktu sehingga berakibat banyak waktu yang terbuang sia-sia, dan hukumnya makruh (lebih baik ditinggalkan) karena mudhorat yang ditimbulkan lebih banyak dari manfaatnya. Sedangkan untuk transaksi chip beliau mengatakan haram, karena objek yang diperjual belikan merupakan sesuatu yang memiliki unsur yang di haramkan.”³⁴

Dari semua jawaban tersebut dapat diketahui tentang kriteria game yang dibolehkan oleh para ulama dimana mereka pada umumnya memperbolehkan adanya suatu hiburan yang

³² Hasil Wawancara dengan Muh. Mukhlis Halide, Lc.Ma, Pimpinan Pondok Pesantren Shohwatul Is'ad yang berada di Mar'ang, pada tanggal 03-09-2021

³³ Hasil Wawancara dengan Yamang Bin Sahibe, Lc,M.Sy, Dosen STAI Al-Furqan Makassar, pada tanggal 03-09-2021

³⁴ Hasil Wawancara dengan Dr.Muhammad Mahrus Amri, Lc., M.A pada tanggal 17 September 2021

menarik dan dapat memberikan penyegaran serta menambah wawasan keilmuan, bukan game yang memberikan kerugian dan game yang tidak bermakna yang hanya membuang-buang waktu.

Demikianlah beberapa pendapat ulama seputar transaksi chip pada game domino online. Game online memang menjadi tren saat ini terutama di Indonesia. Berbeda dengan game zaman dulu yang hanya terbatas pada dua orang saja, dengan perkembangan teknologi game online saat ini memungkinkan untuk bermain dengan puluhan orang sekaligus di tempat yang berbeda.

Salah satu game terpopuler disemua kalangan baik kalangan anak-anak, remaja, dan orang tua adalah *game higgs domino island*. Game ini dapat dimainkan hanya bermodalkan smartphone dan jaringan internet. Game ini sangat menarik bagi para gamer karna mudah untuk memainkannya dan juga game ini dapat menghasilkan uang sehingga membuat orang ramai memainkannya.

Game domino online ini dapat dimainkan siapa saja setelah mereka mendownload dan mendaftar didalam game. Setelah melakukan pendaftaran baik melalui akun facebook atau akun pengunjung maka para gamer sudah dapat memainkan game ini.

Sebagaimana yang telah dijelaskan penulis diatas, uang bisa didapat dari hasil jual beli *chip higgs domino online*. Biasanya para gamer bertransaksi melalui media sosial seperti *whatsapp* atau mendatangi bandar chip secara langsung.

Fenomena munculnya jual beli chip domino ini bermula saat munculnya *higgs domino island* sebagai penyedia game di playstore atau appstore yang saat ini digemari dan menjadi tren oleh setiap kalangan dibandingkan game lainnya.

Jual beli chip domino ini dilakukan melalui media sosial *whatsapp* atau bertemu secara langsung karena barang tersebut termasuk benda maya yang memiliki harga kesepakatan diantara gamer. Jadi dilihat dari bentuk, jenis, keberadaan chip ini memiliki ketidakjelasan di dalamnya.

Dalam transaksi jual beli tidak terlepas dari syarat-syarat sebagai peraturan dalam transaksi jual beli. Sehingga transaksi jual beli menjadi sah sesuai yang ditentukan dalam perjanjian. Syarat dalam transaksi jual beli dalam islam ditentukan oleh kesepakatan ulama berlandaskan pada nash Al-Quran dan Sunnah Rasulullah.

Terkait dengan rukun dan syarat jual beli, maka jual beli chip domino dalam game *higgs domino island* terdapat pula rukun dan syarat yang harus dipenuhi oleh pelaku transaksi jual beli. Dalam jual beli chip domino ini proses transaksinya tidak ada masalah, jika objek yang diperjual belikan tidak memiliki unsur keharaman.

Sebagaimana yang telah dijelaskan di atas pada bab II sebelumnya, dalam menjalankan jual beli terdapat rukun dan syarat yang harus dipenuhi. Apabila rukun dan syarat tersebut tidak terpenuhi maka jual beli tersebut tidak sah. Sebagaimana yang telah dijelaskan sebelumnya, dalam cara mendapatkan *chip* selain membeli dari situs resmi *higgs domino island*, chip bisa

diperoleh dari pemain lain karena game ini dilengkapi fitur mengirim *chip* sesama gamer. Ketika gamer sudah memiliki *chip* mereka dapat memainkan game yang terdapat dalam *higgs domino island*. game yang disediakan mulai dari domino, poker, ludo, slot dll yang dimana gamer bertaruh untuk menjatuhkan lawannya, sedangkan game slot para gamer bertaruh dengan mesin untuk mendapatkan jackpot. Game ini terdapat unsur judi karena para gamer untung-untungan (bertaruh) dalam mendapatkan kemenangan.

Dijelaskan pula dalam Kitab Undang-Undang Hukum Pidana pasal 303 ayat (3) mengartikan judi adalah tiap-tiap permainan yang mendasarkan pengharapan buat menang pada umumnya bergantung kepada untung-untungan saja dan juga kalau pengharapan itu jadi bertambah besar karena kepintaran dan kebiasaan permainan. Termasuk juga main judi adalah pertarungan tentang keputusan perlombaan atau permainan lain. Yang tidak diadakan oleh mereka yang turut berlombaan atau permainan lain, demikian juga segala permainan lain-lainnya.³⁵

Dan lain-lainnya pada pasal 303 ayat (3) diatas secara detail dijelaskan dalam penjelasan pasal 1 peraturan pemerintah RI nomor 9 tahun 1981 tentang pelaksanaan undang-undang nomor 7 tahun 1974 tentang penertiban perjudian. Antara lain adalah rolet, poker, hwa-hwe, nalo, adu ayam, adu sapi, adu kerbau, adu kambing, pacuan kuda, dan karapan sapi.³⁶

Dari pengertian diatas maka ada 3 unsur suatu perbuatan dapat dinyatakan judi, yakni adanya unsur:

1. Permainan atau perlombaan. Perbuatan yang dilakukan biasanya biasanya berbentuk permainan atau perlombaan. Jadi dilakukan semata-mata untuk bersenang-senang atau kesibukan untuk mengisi waktu senggang, guna untuk menghibur hati. Jadi bersifat relatif, namun disini para pelaku tidak harus terlibat dalam permainan. Karena boleh jadi mereka adalah penonton atau orang yang ikut bertaruh terhadap jalannya sebuah permainan atau perlombaan.
2. Untung-untungan. Artinya untuk memenangkan permainan atau perlombaan ini lebih banyak unsur spekulatif atau kebetulan atau untung-untungan.
3. Ada taruhan. Dalam permainan ini ada taruhan yang dipasang oleh para pihak. Baik dalam bentuk uang ataupun harta benda lainnya. Unsur inilah merupakan unsur yang paling utama untuk menentukan apakah sebuah perbuatan dapat dinyatakan sebagai judi atau bukan.

³⁵ Kitab Undang-Undang Hukum Pidana, *Moeljatno* (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2006).h. 112.

³⁶ P.P.R.I Nomor 9 tahun 1981 Tentang Pelaksanaan Undang-Undang No.7 Tahun 1974 Tentang Penertuban Perjudian

Dalam permainan *higgs domino island* memang memiliki unsur judi dengan memakai *chip* sebagai mata uang di dalam game akan tetapi pencipta *higgs domino island* tidak menyediakan fitur menukar *chip* dengan mata uang sehingga *chip* yang didapatkan hanya dapat dimainkan dalam game. Namun fenomena saat ini dimana para gamer memperjual belikan *chip* sehingga secara tidak langsung *chip* bisa ditukar dengan mata uang karena pencipta *higgs domino island* membuat fitur pengiriman *chip*. Hal ini dimanfaatkan oleh para gamer untuk meraup keuntungan, meskipun tidak semua gamer mendapatkan keuntungan hal ini dibuktikan dari hasil observasi dan wawancara penulis. Banyak dari gamer yang memiliki kerugian mulai dari ratusan hingga jutaan rupiah. Dampak yang diberikan oleh permainan ini sama dengan dampak judi. Transaksi yang dilakukan juga terdapat unsur jual beli maisyir, dimana para gamer ingin mendapatkan keuntungan instan tanpa harus bekerja keras dengan cara memainkan undian atau pertaruhan.

Sebagaimana hasil wawancara dengan para ulama di atas yang mengatakan bahwa game online hukumnya boleh selama game tersebut tidak memiliki unsur yang dilarang oleh syariat. Sedangkan untuk game *higgs domino island* halal hukumnya mubah (boleh) selama game tersebut digunakan untuk mencari hiburan, mengisi waktu luang akan tetapi haram hukumnya bagi para gamer yang melakukan jual-beli *chip* karena dalam proses mendapatkan *chip* ini terdapat unsur judi sehingga objek yang diperjual belikan menjadi haram.

5. Kesimpulan

Praktek transaksi jual beli *chip* dalam *higgs domino island* adalah tidak sah dan haram. Dari segi rukun jual beli tentang objek, *chip* yang merupakan objek yang diperjual belikan didapatkan melalui proses pertaruhan atau untung-untungan semata, yang dimana hal tersebut termasuk dalam unsur judi, sehingga hasil jual beli *chip* ini menjadi tidak halal.

Daftar Pustaka

- A. Karim, Adiwarmar. *Bank Islam Analisis Fiqih Dan Keuangan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2014.
- Abdul Wahab Khallaf, Abdul. *Ilmu Ushul Al-Fiqh*. Daruttarats, 2010.
- Abdurahman, dkk. *Fiqih Muamalah*. Jakarta: Prenada Media Group, 2010.
- Ahmad Wardi Muslich. *Fiqh Muamalat*. Jakarta: Azma, 2010.
- Bakry, Muammar, Abdul Syatar, Achmad Abubakar, Chaerul Risal, Ahmad Ahmad, and Muhammad Majdy Amiruddin. "Strengthening the Cyber Terrorism Law Enforcement in Indonesia: Assimilation from Islamic Jurisdiction." *International Journal of Criminology and Sociology* 10 (2021): 1267–76. <https://doi.org/10.6000/1929-4409.2021.10.146>.

- Analisis Hukum Islam terhadap Kebiasaan Transaksi Chip Pada Game Domino Online; Studi Kasus Kecamatan Pangkajene Kabupaten Pangkajene dan Kepulauan*
Syamsul Rizal Alwi, et al.
Hidayat, Enang. *Fiqh Jual Beli*. Bandung: PT.Remaja Rosdakarya, 2015.
- Kitab Undang-Undang Hukum Pidana. *Moeljatno*. Jakarta: PT Bumi Aksara, 2006.
- Muslich, Ahmad Wardi. *Fiqh Muamalah*. Jakarta: Amzah, 2010.
- Naro, Wahyuddin, Abdul Syatar, Muhammad Majdy Amiruddin, Islamul Haq, Achmad Abubakar, and Chaerul Risal. "Shariah Assessment Toward the Prosecution of Cybercrime in Indonesia." *International Journal of Criminology and Sociology* 9 (2020): 572–86. <https://doi.org/https://doi.org/10.6000/1929-4409.2020.09.5>.
- Remy Sjahdeini, Sutan. *Perbankan Syariah Produk-Produk Dan Aspek-Aspek Hukumnya*. Jakarta: Kencana Prenamedia Group, 2014.
- Syafei, Rachmat. *Fiqh Muamalah*. Bandung: Pustaka Setia, 2001.
- Syatar, Abdul, and Chaerul Mundzir. *TOKOH DAN KETOKOHAN IMAM MAZHAB (Kontribusinya Terhadap Pengembangan Fikih Di Indonesia)*. Gowa: Alauddin University Press, 2021.
- Syekh Muhammad Qardhawi. *Halal Dan Haram Dalam Islam*. PT.Bina Ilmu, 1993.
- Tadulako Journal. "Sport Sciences and Physical" 7 (2019).
- Zebeh Chandra Aji. *Rupiah Lewat Game Online*. Yogyakarta: Bouna Books, 2012.